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  首先，我十分感謝學校和鄭淇德校友給我們機會。在這三天的義診活動中，我獲益良多，謝

謝醫生﹑義工和同學們。 
 
  第一日早上，我們精神飽滿地到灣仔集合，我們拿著大包小包的醫療物資正式出發。第一站

義診的地方是稻香集團工廠，我協助的醫生是口腔科醫生曾憲紀。初時我們對眼前的環境感到十

分陌生，亦不知道該做甚麽，但經過曾醫生的簡介後，我發現原來並不是我想像中的困難。接著，

診症開始。曾醫生每見一個病人也十分詳細地向我們解釋病人的情況和怎樣檢查他們的牙齒。曾

醫生首先示範如何詢問病人情況和檢查口腔等。之後，他讓我們親自試試去詢問病人有甚麽問題，

這是一次很特別的經驗。其中一個病人的個案令我很深刻的，她只有二十歲，外表看來沒甚麼特

別，但經醫生查詢後，才知道那女生小時候從二樓掉下來，導到下腭移位。此時，我很驚奇，為

甚麼曾醫生一看便猜到她小時發生過意外，這令我對牙醫的專業更為肯定。最後，醫生給了她一

些建議，如不要吃口香糖等。這個病人的個案令我對牙醫這職業更感好奇了。轉眼間，第一日的

義診活動結束，我們其後順道參觀稻香集團的博物館，晚飯後便回酒店。 
 

  第二日，我們到石龍鎮眾生葯業廠局進行義診，我並沒有選擇協助其他科的醫生，而選擇跟

曾醫生繼續學習。這天的病人不多，我得到曾醫生的允許去認識其他醫生。可能是我們同學太熱

情的關係，不一會兒整個醫生團隊，連藥劑師也跟我們聊過天了。因為那天特別空閒，許多醫生

也見完病人，故此我們一起合照。就在這短短一小時裏，我發現到原來平時那麼認真的醫生們，

也可以跟我們開玩笑，就連拍照也要做個搶鏡的姿勢。到晚飯時間，我和兩位同學上台感謝各位

醫生，又談談這兩天所學到的。雖然我們準備不足，但正因如此，所說的一切才是真的。 
 

  不知不覺到了第三天，在早上一埸義診後我們便要回港。在這天，我們可以很順利地協助醫

生們。我並不只是協助曾醫生，也協助其他醫生，這令我更了解到毎個醫生的手法也不一樣。這

次義診過得特別快，東莞政府人員設宴向我們道別，又派發証書。回程時，我在車上代表香港文

理的同學謝謝參與今次服務的醫生。我一邊說，腦海一邊記起這幾天義診﹑參觀和用膳等的片段。

我們也萬分不捨，在向各位醫生和義工致謝後，這次東莞義診之旅正式結束。 
 
  坦白說，短短三天真的不足夠我去認識各個醫學專科，但我已經獲得比其他人更多的經驗了！

假如我沒有來這次義診活動，我可能一輩子也沒機會去協助醫生們工作，甚至不會認識到一些技

巧。是次義診之旅讓我學習到醫學知識固然重要，但和醫生﹑義工和九龍文理同學建立的友誼則

更是可貴。真的十分感謝主辦和協助的各個單位和工作人員，我希望有機會再次和眾人一起去義

診。 
 


